

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Martes 17 de Marzo de 1891

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XX

Núm. 5.459

Correspondencia

Madrid 13 Marzo.

EL FUTURO MENSAJE

Ó para hablar con mas propiedad: la futura contestacion al discurso de la Corona vá á ser cosa excelente y nunca vista. Nadie quiere que se discuta largamente, y si todos cumplen lo que están ofreciendo de silencio, tranquilidad y reposo, habrá que aplaudir á todo el mundo. Bien mirado, una contestacion de gracias no requiere mucho debate, y si lo hubo siempre fué porque al discutir lo que se contestaba se discutía toda la política pasada y presente de los gobiernos, y presente y futura de las oposiciones. Por eso no se acababa nunca la contestacion al discurso de la Corona.

Ahora está hecha la política, porque no hay problema pendiente en ninguno de los dos partidos gobernantes. Ahora todo está discutido y aprobado, vigente y en ejercicio: Código, sufragio, matrimonio civil, Jurado, libertades públicas, no falta mas que dinero. Ya sé yo que esto último no ha sobrado nunca, porque una de las esenciales cualidades de la moneda es que no sobra jamás, y que á medida que se concluye hace mas falta; pero así como fracasaron los alquimistas que se propusieron fabricar el oro en los antiguos tiempos, así fracasarán en los modernos los ministros de Hacienda que se propongan rebajar las contribuciones, si es que se lo ha propuesto alguno de manera formal y decidida; no es este, por consiguiente, el problema que nos han de resolver los gobernantes. En mas modestos limites se encierran; y nos van advirtiendo que al tiempo ahorrado en las tareas de la discusion política vendrán á emplearlo mas tarde en el estudio de las cuestiones de Cuba. Con esto que cumplan habian hecho algo bueno.

Entre tanto conviene decir cuatro palabras sobre esa monomanía, sobre esas lamentaciones de los cerebros mendigos, que ahora levantan el grito porque suponen que los gobernantes les han arrebatado sus ideas. Son muchos los fusionistas que padecen de este desconsuelo. Y realmente dá lástima eso de verlos tan compungidos. ¡Pobres gentes! ¿Qué van á hacer de los cerebros vacíos? Ellos los tenían abrigados con el amor á las libertades democráticas, que tampoco nacieron en su caletre, pero que se las prestaron los republicanos. Y ahora que los republicanos no tienen otra cosa que prestarles y que los conservadores les han arrebatado aquellos entusiasmos, ya no saben qué hacer de la cabeza.

Si fueran como otras, ellas producirían otras ideas; pero el aparato que estos desconsolados llevan sobre los hombros no se parece al alcázar del talento, sino á la guardia de Narciso Serra, donde no se enciende luz.

Es verdaderamente risible para cualquier persona ilustrada que se hagan cargos á un partido, en época de accion progresiva, por gobernar con las ideas de otros que primero las defendieron. Así ha gobernado Sagasta toda su vida, y ahora son los

sagastinos los que se incomodan porque así gobierna Cánovas. No hay, sin embargo, entre los dos gobernantes mas que las siguientes diferencias: Cánovas tuvo una política de ideas propias y originales durante toda la Restauracion; por eso la Restauracion fué, en toda su significacion, canovista; por eso la gloria de la política de la Restauracion será principalmente de Cánovas. Y Cánovas dijo siempre que si las necesidades de los tiempos aconsejaban reformas que él no defendía, y se convertían en leyes votadas por Cortes legítimas y sancionadas por la Corona, él las aplicaría con la misma lealtad que los mas convencidos. Pues si esto dijo, ¿qué hace ahora sino afirmar, seguir, sostener la misma política que habia constantemente defendido?

Sagasta no tuvo mas política en la Regencia que gobernar con las ideas de los republicanos; algunas de aquellas afirmaciones democráticas son ya leyes votadas y sancionadas. ¿Quién le ha quitado nada á Sagasta? Habrá podido Sagasta trasformar en ley de la monarquía una aspiracion de la democracia, ¿pero qué ha creado? No digais que es el propietario de aquellas ideas, sino el cultivador de ellas; no el creador, sino el industrial. Y sobre todo, ya sabian otros, si él no lo sabia, que Cánovas respetaría el estado legal que se encontrara; ya sabia D. Augusto Ulloa, y poco aprovechados son sus discípulos, puesto que no lo han aprendido, que los partidos verdaderamente liberales-conservadores no se rebelan contra lo que encuentran decretado ni por capricho ni por sistema; y lo que sucederá con esas «ideas» que dicen que les han arrebatado á los fusionistas, será que si son buenas, el régimen y el gobierno conservador las harán mas firmes, estables y duraderas.

Entre tanto es verdaderamente cómico decir y pregonar y hacer extremos porque les han arrebatado su programa; porque los han dejado sin saber qué pensar, qué sentir y qué querer.

¿Os han arrebatado unas ideas? pues vengan otras. ¿Ó es que ya no producen vuestros cerebros? ¿Tan mal estabais que solo viviais de prestado? Solo los entendimientos exhaustos se enfurecen porque les sorprendan y les tomen un pensamiento. El que los tiene abundantes los regala. Lo que le sobran al que discurre son temas.

Ademas, las ideas son patrimonio de todos. Castelar lo ha dicho: desde el momento que Sagasta acepte una idea mia, se la regalo. Que la practique y suya es; que la respete Cánovas, añadió Castelar, y aún será mas de estimar ese paso de progreso. Este es el verdadero concepto de las ideas, y no el concepto progresista de los que se quedaron sin ellas.

Pero pretender que porque ellos hicieron las leyes sean suyos los principios que las informan con propiedad exclusiva, es cosa tan absurda como si yo pretendiera que por haber empleado en este artículo todas las letras, era de mi sola y exclusiva propiedad el alfabeto castellano.—Martín.

ESCALAFON DE INFANTERÍA

Ya se ha publicado el escalafon del arma de infantería correspondiente al año actual.

Una reseña histórica sobre el origen y denominacion de los gefes del arma, á partir de las ordenanzas de Flandes, acompañada de la lista cronológica de los directores é inspectores de la misma ha tenido desde 1874 á nuestros días, constituye las primeras páginas del escalafon.

Sigue una breve reseña de la organizacion actual, la plantilla orgánica de los diferentes cuerpos en que se halla dividida la arma de infantería, un extracto de disposiciones que interesan á los gefes y oficiales de ella, y que comprende la ley constitutiva, la adicional, el reglamento de ascensos, el último real decreto referente á ayudantes de campo y oficiales á las órdenes, lo referente á supernumerarios sin sueldo y la ley de pases á Ultramar. Un extenso cuadro en que se expone la residencia de los batallones, regimientos de reserva, zonas, etc., y la distribucion del personal de la Inspeccion, constituyen esta primera parte del libro.

A continuacion de ella empieza el escalafon propiamente dicho, que comprende el siguiente personal:

Coroneles	269
Tenientes coroneles	444
Comandantes	824
Capitanes	2.342
Primeros tenientes	3.620
Segundos tenientes	354
Que hacen un total de gefes y oficiales, de	7.853

La antigüedad que tienen los primeros de cada clase es la siguiente:

Coroneles	1.870
Tenientes coroneles	1.874
Comandantes	1.875
Capitanes	1.875
Primeros tenientes	1.876
Segundos tenientes	1.888

Los datos que, referentes á cada gefe ó oficial contiene el escalafon, son los siguientes:

Número que tiene en la escala, grado ó sobregado de que se halla en posesion, antigüedad y efectividad en sus diversos empleos, fecha del nacimiento y del ingreso en el servicio, y destino que á la sazón ocupa.

Un índice alfabético de apellidos completa el escalafon, falicitando su manejo.

COMIENZOS DE UNA REPÚBLICA

Deja mucho que desear la situacion del Brasil, á juzgar por las noticias que dá una carta de aquel país, publicada por un diario francés.

La opinion pública acusa á los hombres del gobierno republicano de hacer prosperar á sus deudos y allegados con el dinero de la nacion.

El ministro de Hacienda decretó la aplicacion inmediata del acta Torrens á la ciudad de Río-Janeiro, concediendo el dere-

cho exclusivo de registrar las declaraciones á tres amigos suyos, que lo vendieron en el acto por 30,000 pesos á una compañía.

Ya concede el gobierno el monopolio de la hidroterapia en San Pablo á una persona que tiene padrinos; ya garantiza interés á un labrador que se dedica á criar vacas; á otro le ha regalado el monopolio de los hilados en un Estado con garantia de 6 por 100 del capital empleado.

Un periódico que no puede ser acusado de hostilidad contra las instituciones republicanas, dice: «El Brasil ha estado en manos de una banda de especuladores famélicos por espacio de un año entero, siendo saqueado robado y solo ahora empieza á notarlo»

El espíritu de indisciplina es general en el ejército desde lo mas alto hasta lo mas bajo de la jerarquía. Es imposible abrir un periódico sin encontrar en él noticias sobre desórdenes, robos, saqueos y asesinatos cometidos por los soldados.

En tanto que los militares se ocupan en la política, los paisanos se entregan á especulaciones sin freno. La fiebre de especulacion se ha desencadenado por las enormes emisiones de papel-moneda que en la práctica no vale nada, hechas por los Bancos del Sr. Barbosa. Estas instituciones han podido prestar cantidades casi infinitas de papel á los especuladores, y así se ha tenido la ilusion de la riqueza, de gran abundancia de capitales. Se han fundado compañías á centenares.

Gentes que la vispera de la revolucion no tenían un cuarto, se han desvanecido con su súbita fortuna y se han entregado á un lujo y á una ostentacion sin limites.

Como la situacion económica de Buenos-Aires es tan crítica, casi todo el «demi-monde» bonarense ha emigrado, para caer sobre la capital brasileña.

Una sola modista de Río-Janeiro vende 8,000 duros de sombreros al mes. Y la importacion de pianos ha cuadruplicado.

Se están luciendo por lo visto, los republicanos del Brasil. Y la verdad es que, si son exactos los informes que preceden, bien le están sacando el juego á la revolucion que llevaron á cabo.

PARIS 13 DE MARZO

Alarma financiera

En los círculos financieros de esta capital ha cundido hoy la noticia, produciendo la consiguiente alarma, de un nuevo «krach» ocurrido en la Sociedad de depósitos y cuentas corrientes, una de las más respetables y mejor cimentadas del mundo financiero.

Con objeto de evitar la ruina que, de realizarse esta quiebra, alcanzaría á gran número de familias, ha intervenido el ministro de Hacienda, M. Rouvier, reuniendo á los representantes de los establecimientos de crédito interesándolos en la situacion de aquella Sociedad.

En el acto se constituyó una comision de garantía, reuniendo 15 millones de francos ofrecidos por las grandes casas de banca para facilitar la liquidacion de la sociedad y la devolucion de los depósitos.

El consejo del Banco de Francia, reunido al tener noticia del suceso, acordó anticipar 60 millones para ayudar á la liquidacion de dicha Sociedad de depósitos.

El público acudió atropelladamente en los primeros momentos á retirar su dinero de la referida casa, en vista de las alarmantes noticias que circulaban sobre la quiebra.

También en la Bolsa cundió el pánico en los primeros instantes, pero conocidos los grandes auxilios ofrecidos por los bancos y sociedades de crédito, repusieronse los ánimos, volviendo á subir los valores de la sociedad, que habían sufrido notable descenso.

Otra quiebra

No repuestos aún los ánimos de los hombres de negocios por el «krach» ocurrido en la Sociedad de depósitos y cuentas corrientes, viene á alarmarlos de nuevo la noticia de haberse declarado en quiebra la Sociedad de pavimentos de madera, dejando un pasivo de tres millones de francos.

Mañana comenzará en la Cámara de los diputados la discusion de las tarifas de aduanas.

EL TEMPORAL

El temporal continúa tambien en provincias y el extranjero.

Desde hace tres dias se ven coronadas de nieve las altas montañas de Guipúzcoa. El mar agitado y bravísimo. Multitud de espectadores presencian desde diferentes puntos de la costa el grandioso espectáculo que ofrece el oleaje.

El tiempo es frio y fuerte el vendaval.

Un ciclón ha causado considerables daños en las dehesas y olivares de Plasencia, arrancando muchos árboles y llevándolos á gran distancia. A su paso por la ciudad causó daños de consideracion á las casas.

La gran crecida del Jerte se ha llevado un puente provisional sobre el mismo construido para las obras del ferro-carril transversal.

De Lóndres dicen que durante el último temporal han sido muy numerosos los buques que han naufragado en las costas de Inglaterra.

Añaden que los estragos en las propiedades son de mucha consideracion y que han perecido gran número de personas.

El vapor «Bay of Panamá» ha naufragado, pereciendo 20 hombres de su tripulacion, el capitán y su esposa, que le acompañaba en el viaje.

Reina violentísima tormenta en las costas de Portugal.

Algunos buques que se hallaban en la rada de Lisboa, en Figueira y Oporto han sufrido graves averías.

Dos individuos se han ahogado en el Tajo.

A consecuencia de la tormenta reinante, la corbeta «Bartolomeo Dias», con los presos políticos y el tribunal militar á bordo, en Oporto, fué arrastrada con sus anclas á la rada de Leixoes, sufriendo algunas averías.

Siéndole imposible permanecer anclada en el puerto, hizo vapor y se puso en marcha con rumbo al Sur.

En los periódicos franceses encontramos detalles del ciclón de Calais y del temporal que en el Norte de Europa ha estallado en estos últimos dias.

En Calais cayó una espantosa tromba de nieve acompañada de un furioso huracán. En la estacion marítima estaba á punto de salir un tren y para que encontrara la vía libre de nieve, hizose adelantar una locomotora. Pero el viento tenia tal violencia, que la máquina apenas habia recorrido dos-

cientos metros, fué lanzada fuera de los rails. Una segunda máquina que se envió tuvo la misma suerte y un jefe de tren que se hallaba en la plataforma fué lanzado de ella como una pluma á diez pasos de distancia.

Esto sucedia á las cinco de la tarde. Hácia las nueve de la noche, la tempestad se hizo mas intensa. El aire, el cielo, la tierra y el mar parecían haberse confundido. A diez metros no se divisaba ni el resplandor del faro.

El vapor correo de Douvres que debía llegar á las siete de la noche, no había llegado aun á las diez y reinaba gran ansiedad, pues se decía que había chocado contra las rocas á la entrada del puerto. El buque no pudo entrar hasta las nueve de la mañana del día siguiente, despues de haber estado catorce horas luchando contra los elementos.

En el mar del Norte, especialmente en las costas de Bélgica, se desencadenó igualmente una espantosa tormenta.

En Inglaterra á consecuencia de las tempestades de nieve los trenes han prestado con dificultad el servicio y han estado interrumpidas durante un día las comunicaciones telegráficas. Se han registrado varios casos de muerte por la intensidad del frío. En el país de Gales han impedido á 30,000 mineros entregarse al trabajo. Este está paralizado en treinta minas.

BARCELONA 14 MARZO

A las once de la mañana de ayer dió fondo en el antepuerto el vapor-correo de Manila «Isla de Panay», al que no se le dió libre entrada por tener á bordo varios enfermos de la viruela. Además, en el citado buque han fallecido durante la travesía cuatro pasajeros de enfermedad comun y otro de viruela; que anteanoche fué sepultado en el mar, no muy lejos de esta costa. La correspondencia pública y oficial del Archipiélago fué desembarcada en el muelle de Pescadores, poco antes de las tres de la tarde, y debidamente fumigada se entregó á la Administracion de Correos. El primer caso de viruela se presentó á bordo del «Isla de Panay» á la salida de Port Said. La Junta de Sanidad se reunió anoche en el Gobierno civil y resolvió no conceder la entrada á libre plática al «Isla de Panay»; que por los médicos de la Sanidad marítima, auxiliados por dos del municipio, se practique un minucioso reconocimiento de los viajeros; que se permita desembarcar á los que resulten completamente sanos, tomando nota de sus domicilios en esta ciudad, donde serán visitados diariamente por los médicos municipales durante algun tiempo, y que el barco, con todos los enfermos que resulten, pase á hacer cuarentena al lazareto de Mahon.

Telégramas

Londres 13.—Un telegrama fechado anoche en Buenos-Aires dice que el gobierno de la República Argentina ha dispuesto que la suscripcion del empréstito nacional permanezca abierta hasta el sábado por la noche.

Londres 13.—Ha vuelto á repetirse el temporal de nieves.

Desde ayer cae una copiosa nevada, que se cree aumentará los perjuicios ocasionados por el temporal reinante desde el lunes.

En la parte Sur de Inglaterra la circulacion de trenes se encuentra interrumpida.

Roma 13.—El estado del príncipe Napoleón es cada vez mas grave.

Ha pasado la noche en un delirio incesante.

Se considera inminente un fuesto desenlace.

El rey Humberto visitó al enfermo á las seis de la mañana, permaneciendo á su lado hasta las ocho.

Berlin 13.—Ha mejorado notablemente el estado del Sr. Windthorst, jefe del partido católico.

Londres 13.—Telegramas recibidos por la via de los Estados-Unido, confirman que el gobierno chileno ha recibido proposiciones de paz de los principales jefes rebeldes.

Roma 13.—La comision nombrada por el gobierno ha abierto una amplia informacion sobre los horribles crímenes cometidos en Massauah, denunciados por la prensa.

Paris 13.—Con motivo de la campaña proteccionista iniciada con tanta fuerza por el grupo Meline en la Cámara, algunos diputados proponen reformas importantes para mejorar la suerte de los agricultores, los cuales, en su concepto, serian mas equitativas y beneficiosas que el proteccionismo á todo trance.

Por ejemplo: proponen que los impuestos sobre la propiedad rural estén subordinados á las cosechas y á los productos. Además reclaman disminucion en los derechos de trasmision de dominio y el establecimiento de créditos agrícolas.

Buenos-Aires 12.—Todos los establecimientos de crédito se volverán á abrir mañana.

Desde el lunes próximo se cotizará en la Bolsa el nuevo empréstito argentino.

La situación política ha mejorado.

Se habla de una coalicion de los partidarios de Roca y Mitre, con objeto de hacer frente á todas las dificultades que puedan surgir.

El mercado sigue mejorando.

Nueva York 13.—Una carta de Santiago de Chile escrita en 11 de Febrero y dirigida al «Herald» contiene detalles muy graves y poco conocidos de la guerra que agita al país. Cuando los insurrectos bombardearon á Port-Coronel los habitantes se refugiaron en la estacion de la vía férrea; pero una bomba que cayó sobre la techumbre la hizo hundirse aplastando á 200 personas.

El gobierno chileno habia obligado á los extranjeros á formar en las filas del ejército ó abandonar á Chile.

Las prisiones de Valparaiso se hallaban llenas por completo, habiendo entre los presos 50 sacerdotes por suponerseles favorables á los insurrectos.

Burdeos 13.—La Liga bordelesa para la defensa del comercio, la Union general de sindicatos girondinos y otras sociedades han elevado al presidente de la república, Mr. Carnot, y al Parlamento una peticion, protestando vivamente contra el proyecto de tarifas aprobado por la comision arancelaria.

Paris 14.—El gobierno está resuelto á reemplazar al actual embajador de Francia en Berlín.

Entre los personajes mas significados para desempeñar aquel cargo figura Mr. Cambon, embajador en Madrid, pero parece que no se le propondrá el cambio de embajada, por temor de que no la acepte.

El candidato mas indicado es Mr. Laboulaye, actual embajador en Rusia.

Washington 14.—Circula por Washington el rumor de que ha sido asesinado el Sr. Balmaseda, presidente de la república de Chile.

La legacion chilena en Paris niega esta noticia.

Se han abierto de nuevo las Bolsas y los Bancos en Buenos-Aires.

Un periódico de Rio-Janeiro dice que se ha celebrado una numerosa reunion de senadores, diputados, oficiales del ejército y periodistas, acordando publicar un Manifiesto protestando contra la política del gobierno del Brasil.

Berlin 14.—Ha fallecido el diputado Windthorst, jefe del partido católico alemán.

Paris 14.—Progresan en Francia los trabajos para la completa colonizacion de Argelia.

Lisboa 14.—Un despacho de Durbán dice que un cañonero portugués hizo fuego sobre un vapor inglés fletado por la Compañía americana sur-africana, para remontarse por el río Limpopo.

Gacetilla

La Comision organizadora del Concurso viti-vinicola que actualmente está celebrando el *Foment de la Agricultura* de Badalona, ha tenido la amabilidad de invitarnos á visitar aquella exhibicion.

Damos las gracias á la indicada comision, al propio tiempo que hacemos votos para que vea renumerados sus esfuerzos, que indudablemente han de redundar en tiempo no lejano en bien de los intereses del comercio de vinos, importantísimo ramo de la riqueza nacional.

Esta tarde y la de mañana, el Reverendo P. Matas de la Compañía de Jesús, dá conferencias morales á los individuos de las Defensas Submarinas de este puerto, en el oratorio de la isleta de Pinto, en preparacion al cumplimiento del Precepto Pascual, el juéves próximo por la tarde con motivo de ser el dia de S. José, fiesta de precepto, dirá el sermón moral á las tres y media en la iglesia de Sta. Maria, en vez de efectuarlo al anoecer como en los demas dias de esta cuaresma, y el juéves, viérnes y sábado por la noche dirigirá la palabra á los fieles en la iglesia parroquial del vecino pueblo de Villa-cárlos, en la que se celebrará en dichos dias un solemne triduo.

Nuestro amigo y paisano el Teniente Coronel de Infanteria D. Eliodoro Moncada y Soler ha sido nombrado Ayudante de Campo del General de Brigada D. Isidoro Lluch.

Se asegura que vá á anunciarse muy en breve la convocatoria para oposiciones de ingreso en el Cuerpo de Aduanas, con objeto de cubrir las vacantes que existen en la escala de oficiales quintos y aunque es probable que se realice en Mayo próximo, nada hay hasta la fecha resuelto en definitiva.

Ha visitado nuestra redaccion el número primero de este año de la importante «Revista de la Asociacion de Navieros y Consignatarios de Barcelona» que se publica todos los meses en aquella Ciudad. Entre otras materias del mayor interés para la defensa de los intereses que representa, redroduce la exposicion que la Asociacion de Navieros y Consignatarios de Barcelona, elevó en 14 de Enero último al Excmo. señor Ministro de Ultramar solicitando que se favorezca la exportacion de vinos peninsulares á las provincias de Ultramar, y que se prohíba la fabricacion de vinos artificiales.

Relacion de la carga que ha conducido hoy de Palma el vapor-correo «Nuevo-Mahonés»:

2 medios bocoyes aguardiente; 3 sacos

alpargatas; 2 fardos palmas blancas; 3 cajas cuchillos, laton labrado, botones y otros; 8 barriles vino; 39 sacos paja; 46 id. salvado; 5 bultos árboles; 1 cesto tomates; 1 cajon huevos; 15 bultos madera ordinaria; 12 cajas jabon duro; 2 tinajas blando; 210 bultos varios; 125 sacos cemento; 262 sacos patatas; 25 cajones, 9 cubetas y un bulto higos; 3 cuartines y un barril anisado; 8 piedras para amolar; 3 canastas huevos; 2 pipas, 1 bocoy y 26 barri es vino; 30 sacos salvado; 4 cajas cerillas; 10 cajas jabon; media pipa caña; 1 caja pieles; 4 sacos cáscara de cacao; 21 bultos fideos; 1 bulto papel timbrado, conteniendo 1.000 pliegos papel de oficio, 800 letras, 2.000 sellos de á 5 céntimos, 2.000 de á 10, 20.000 de 15, 1.000 de 20, 5.000 de 25, 2.000 de 30, 1.000 de 50, 500 de 75 y 2.000 de peseta; 16 fardos suela; 2 bultos mimbre, y otros efectos.

Llamamos la atencion á quien corresponde para que se tome la molestia de pasar por el muelle de este puerto, y dirija sus miradas á la fachada de uno de los almacenes del mismo, actualmente en reposicion, para ver si el andamiaje que se emplea para tal obra, reuna las condiciones que sobre el particular tiene acordado este Ayuntamiento.

Se ha dispuesto que sean pasaportados para Ferrol todos los guardias marinas á quien corresponde examinarse para oficial en el mes de Junio próximo.

Venciendo en 1.º de Abril próximo un trimestre de intereses de la deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior é inscripciones nominativas de igual renta, la delegacion de Hacienda de esta provincia admitirá desde el 16 del corriente mes hasta fin de Mayo inmediato el referido cupon y sin limitacion de tiempo las inscripciones nominativas del 4 por 100 de corporaciones civiles, establecimientos de beneficencia é instruccion pública, cabildos, cofradías y capellanías y demas que para su pago se hallen domiciliadas en esta provincia.

En la Bolsa de Barcelona, circuló el rumor de que á consecuencia de las últimas quiebras de Paris de que en otro lugar damos cuenta, había suspendido sus pagos una de las mas importantes casas francesas establecida en Barcelona y dedicada al comercio de vinos.

Sentiremos que se confirme la noticia.

El dia trece de los corrientes el Excelentísimo Sr. Obispo de la Diócesis de Mallorca confirió en la Iglesia del Socorro la primera tonsura y las órdenes menores á 29 jóvenes aspirantes al sacerdocio: el dia siguiente promovió, en la misma iglesia, al subdiaconado, diaconado y presbiterado á cuarenta clérigos, cinco subdiáconos y catorce diáconos respectivamente.

La recaudacion obtenida por las Aduanas de la Península é Islas Baleares durante el mes de Febrero próximo pasado asciende á 9.337.051 pesetas, ó sean 197.903 pesetas más que en igual mes del año anterior.

En aguardientes, trigos y petróleos ha habido un aumento de 459.626 pesetas.

Han tenido alza las Aduanas de Alicante, Barcelona, Castellón, Gerona, Granada, Guipúzcoa, Huelva, Lugo, Madrid, Málaga, Oviedo, Sevilla, Tarragona, Valencia, Zamora y Baleares.

Dice «El Diario de Tenerife» que son este año tan considerables los tomates que

se embarcan en aquel puerto, para Inglaterra particularmente, que muchos de los vapores que salen para Liverpool, Plymouth, Londres y Southampton, que no pueden admitir, por falta de hueco, toda la carga que se les ofrece, teniendo algunos embarcadores que valerse de otras líneas y sufrir los perjuicios que les ocasionan trasbordes y dilaciones para hacer llegar sus frutos á los principales mercados consumidores.

Los pasajeros llegados hoy de Palma á bordo del vapor-correo «Nuevo Mahonés» son los siguientes:

D. Joaquin Sureda, P. Robill, María y Magdalena Bernal, Bernardo Frau, Sebastian Juliá, Miguel Flexas, Felipe Sierra, Francisco Penalua, José Garcia y esposa y 3 obreros.—Total 14.

En la sesion celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad se han tomado los siguientes acuerdos:

Se aprobó el acta de la anterior.

Se acordó quedar enterado de dos comunicaciones del Sr. Gobernador de la Provincia, aprobando las cuentas de la cárcel de este partido y de los gastos de mobiliario del Jurado, correspondiente al año económico de 1889 á 90.

Se acordó pase á informe de la Comision correspondiente una comunicacion del señor Gobernador de la Provincia, en la que dispone se disponga que el servicio médico se practique diariamente en los pueblos sufragáneos.

Se acordó pase á informe de la Junta local de Instruccion pública una instancia de doña Francisca Pons Clar, solicitando aumento de sueldo como auxiliar de la 1.ª escuela pública de niñas de esta ciudad.

Se aprobó la cuenta de higiene correspondiente al mes de Febrero último.

Se acordaron algunos pagos con cargo al capítulo de imprevistos.

Se acordó oír el parecer del abogado consultor de esta Corporacion, respecto á la interpretacion dada por otros á quienes se han consultado, acerca de la interpretacion que debe darse á algunas cláusulas del contrato de arriendo del impuesto de consumos.

Se fallaron algunos expedientes de excepcion del servicio militar que quedaron pendientes de ampliacion.

Se dió cuenta del proyecto de pliegos de condiciones para la subasta del alumbrado público eléctrico formado por la Comision especial nombrada al efecto.

El concejal Sr. Seguí presentó la siguiente proposicion:

El concejal que suscribe enterado del pliego de condiciones para la subasta que se ha de anunciar para instalar la luz eléctrica en esta poblacion,

Propone que antes de aprobar el Ayuntamiento el pliego de condiciones, acuerde consultarlas con un ingeniero industrial.

El Ayuntamiento acordó se consulte dicho proyecto con perito competente antes de prestarle su aprobacion.

Se autorizó á la Junta de Cementerios para renovar una lápida conmemoratoria.

Y se levantó la sesion.

Noticias marítimas

Vapores trasatlánticos.—El «Habana» salió de Nueva-York el 10 para el puerto de su nombre.

El «Veracruz» salió de la Habana el 10 para Puerto Rico.

El «Ciudad de Cádiz» salió de Cádiz el 10 para Puerto-Rico y la Habana.

El «Isla de Luzon» salió de Manila el 10 para Barcelona.

El «Reina Mercedes» llegó á Vigo el 12 procedente de Puerto-Rico.

El «España» salió de Colon el 12 para La Guaira.

El «Isla de Panay» llegó á Barcelona el 13, procedente de Port-Said.

El «Montevideo» llegó á Cádiz el 15, procedente de la Habana y Puerto-Rico.

Sociedad La Veloce.—El «Victoria» salió de Río Janeiro el 10, para Las Palmas y Génova.

El «Sud-America» salió de S. Vicente el 10, para Tánger y Génova.

Navegacion general italiana.—El «Manila» llegó á San Vicente el 10, procedente de La Plata y siguió viaje para Barcelona y Génova.

El «Singapore» salió el 10, de Bombay para Adén y Génova.

El «Adria» salió el 10, de Génova para La Plata, conduciendo 763 pasajeros.

Los pasajeros llegados á Cadiz en el vapor «Montevideo» salido de Puerto-Rico el 28 del pasado Febrero, dicen que el temporal sufrido ha sido horroroso, en términos de haberse hecho muy difícil la travesía.

Un golpe de mar arrebató en pleno oceano á un grumete, al que no fué posible recuperar.

Los balances eran tan violentos que hacían imposible el paso en las cámaras no sólo á los pasajeros, sino al personal de aquellas, alguno de los cuales rodó mas de una vez produciéndose fuertes contusiones.

Añaden todos los pasajeros que á no tratarse de un barco de tanto tonelaje y de tanta potencia de máquina como el «Montevideo», y á no estar este mandado por oficialidad tan experta, secundada por tan sufrida tripulacion, era seguro el naufragio.

Ha llegado á Vigo la escuadra francesa mandada por el almirante Gervais y compuesta de los acorazados «Marengo» y «Requim», el guarda costas «Furieux», el crucero «Sourcouf» el aviso torpedero «Lance», el torpedero de alta mar «Edmon Fontaine» y el torpedero 129. La tripulacion de los siete buques está compuesta de 1.651 hombres. El «Marengo», que arbolaba la insignia de mando, tiene 41 oficiales y 15 cañones, ocho de éstos de 24 y 27 centímetros. El buque más moderno y de menor tonelaje de los que componen esta escuadra, es el torpedero número 129, que tiene 22 tripulantes y monta dos cañones.

Esta escuadra es la misma que visitó á mediados del mes último el puerto del Ferrol y luego el de Cádiz. Ahora procede de Tánger y Lisboa. Salió de Brest el 2 de febrero en viaje de instruccion que terminará este mes.

Un telegrama de Argel anuncia que el vapor «Colombo» ha salido ayer de Matifon, donde estaba sufriendo cuarentena, en direccion á Tolon, en donde será sometido á observacion en el lazareto.

Esta noticia ha causado impresion desagradable en Tolon, pues se considera imprudente que un barco, en el que ha habido un caso de cólera, se ponga en contacto con la escuadra francesa, pues la desinfeccion que en él se haga no puede ser perfecta.

Las autoridades francesas están en el deber de pedir al ministro de Marina que envíe el vapor «Colombo» á las islas Hyeres, en donde la observacion de este buque no puede ofrecer peligro de ningún género.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 16.—1 vaca, 153 kilos, Llimpa (Alayor); 1 ternero, 95, Es Planás; 1 id., 92, Cudia Cremada de Benito Sintes; 1 id., 89, Biniay Vey; 1 ternera, 76, Binidalf Nou; 1 id., 71, Alcaldús de Vicente; 1 id., 91, Juan Gornés; 2 carneros, 32, Biniac de Darrera; 3 id., 36, 2 de Binillautí Nou y 1 de Binianfús; 2 id., 26, Alcaldús de Vicente; 1 id., 18, Alcaldús de Bernardo; 2 id., 36, Ses Llurensas; 1 id., 19, Son Martorell, y 3 cerdos 184.

Telegramas

DE El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 16.—10 n.

El Sr. Salmeron ha formulado las bases para la coalicion de varias fracciones republicanas, sobre las que dará su parecer en una conferencia que se convocará á propósito, después que hayan sido examinadas detenidamente.

Entre los Sres. Vades y Ribot hay pendiente un lance de honor sobre el acta de Almazán, por cuya circunscripcion se presentaron contrincantes en las últimas elecciones.

Madrid 16.—10.15 n.

Los insurrectos chilenos han triunfado en dos combates, cometiendo despues de la victoria horribles atrocidades.

Se está gestionando la ampliacion del plazo concedido para la redencion de quintos destinados á Ultramar.

Telegramas particulares de Francia dicen que se autorizará la circulacion de los vinos enyesados que se presenten en las aduanas francesas después del dia primero de Abril.

Madrid 17.—12.45 t.

Lotería.—En el sorteo nacional celebrado hoy han obtenido los primeros premios los números siguientes:

27876—160.000 pesetas
12824— 80.000 »
481— 40.000 »

Con 10.000 pesetas
22911 y 25595

Con 4.000 pesetas

609	6538	18821	29549
1290	11628	20998	33906
1534	12035	24213	36375
1704	13265	25154	37208
1966	13594	26337	37771
3364	14096	26429	37996
5175	16515	27339	
5571	18380	29225	

COTIZACIONES

Barcelona 16—5'20 t.

4 por ciento Interior.	77'55
4 por ciento Exterior.	78'97
4 por ciento Amortizable.	90'00
Billetes Hipotecarios de Cuba.	103'25
Banco Hispano-Colonial.	59'50
Ferro-carril Francia.	39'70
Id. del Norte.	75'30
Id. de Orense.	17'00
Id. de Almansa.	132'25
Id. de O. B. y Francia.	61'00
Id. del Norte.	83'25
Id. de Orense.	42'25
Id. de Almansa.	72'12
Obligaciones C.ª Trasatlantica.	86'25
Cubas nuevas.	98'25

Empeños del Casino Mercantil

Interior 16 rs. vn. paga alcata

Madrid 16

4 p.⊗ Interior.	77'60
4 p.⊗ amortizable.	79'90
Billts. Hipos. de Cuba.	103'60

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Patricio obispo y confesor.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Merced en Sta. Maria.

Santo de mañana

S. Gabriel arcangel

Movimiento del Puerto

Entrados el 17

De Palma vapor Nuevo-Mahonés c. Cardona con 19 trip. 14 pasajeros efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 2 de Mahon.

3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 28 de Marzo.

Ha de constar de dos series de 29 mil billetes cada una al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á 3 pesetas y distribuyéndose 635.100 pesetas en 1.432 premios para cada serie, de la manera siguiente:

1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
10 de	3.500
16 de	2.000
1.100 de	300

99 aprox. de de 300 ptas cada una, para los 99 números restantes de la centena que obtenga el del premio de 80.000 pesetas 29.700

99 aprox. de 300 ptas. por los 99 núms. id. de la centena del que obtenga el premio de 40 mil pesetas 29.700

99 aprox. de 300 ptas. por los 99 números id. de la centena del premio de 40.000 pesetas 29.700

2 id de 2.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio mayor 4.000

2 id de 1.500 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo 3.000

2 id. de 1.000 para el premio tercero 2.000

1432 635.100

Mahon 18 de Marzo de 1891 — El Administrador, Pascual J. Hernandez.

Subasta

El día 5 de Abril, á las once de la mañana, se venderá en licitación verbal en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, la casa núm. 58 de la calle del Arraval, ahora de Prieto y Caules, de esta Ciudad, bajo el tipo de 10.000 ptas. y con sujeción á las condiciones que obran en poder de dicho Notario.

Para vender

Una porción de terreno de cabida de de unas 6 á 7 barcillas, con arboleda chumberal, y tierra de labor que antes era viña, situada en terreno de Gracia, inmediata á la carretera de San Luis: contiene una casita, con cisterna y pocilga con patio.

Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Para vender

Lo está la casa calle del Bastion número 35. Para su ajuste dirigirse á misma casa.

Para vender

Lo están en el pueblo de Villa-Cárlos las casas calle de la Iglesia núm. 42: calle de S. Jorge núm. 16: y otras en el mismo pueblo.

Informarán, Rampa de Calasfons número 2.

Para vender

Una casa situada en la calle Sta Ana de esta ciudad números 13 y 15 esquina á la de San Sebastian. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Para vender

Lo está en Villa-Cárlos una casa situada calle del Matadero núm. 2, con patio y huerto. Para informes calle de Calasfons núm. 13.

Nodriza

Hay una que desea encontrar criatura para amamantar en su domicilio calle de las Novias núm. 3.—Alayor.

Nodriza

Una de Alayor desea criatura para amamantar. Dirigirse en Mahon calle de Alayor núm. 7.

Hojas de servicio

Fes de vida

Listas de embarque

Libretas de alquiler

En la imprenta de «El Bien Público».

LA REAL ACADEMIA de MEDICINA y Cirujía de Barcelona y

otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. Ramon (braguero céntrico regulador, braguero automático y ocluser restrictivo), único para la curación de las hernias (quebraduras), como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos y pacientes los han visto ó los han ensayado, á cuyo autor le han sido concedidos dos Reales privilegios y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de Paris, Se remiten á todas partes y su construcción permite que sean fácilmente adaptables á todas constructoras. Pidase el folleto. —Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos. —Carmex, 80. 1.ª Barcelona,

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta

en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS

LA TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta **Pasta Pectoral**.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante **TOS**, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple **TOS**, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** Ó SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la TOS se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los **Papeles Azoados**, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche, se calman al instante con los **Papeles Azoados**, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

LAS DELICIAS

En dicha confitería se encuentran los tan esquisitos dulces

ARANJAT

á 60 céntimos de peseta libra y

CABELLOS DE ANGEL

á 75 céntimos libra.

ARRAVAL 22.

A VISO

La casa de este comercio de los Sres. Canet y Pons hará el sorteo para

LOS 50 DUROS

en géneros, que regala, el día 23 del corriente.

Hasta el día 22 puede este respetable público, aprovechar el desprendimiento de estos Señores, que no miran en sus beneficios, sino en favorecer al parroquiano.

Canet y Pons,

Prieto y Caules 50

LA CATALANA

COMPAÑÍA DE SEGUROS

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS Á PRIMA FIJA

Única en su clase domiciliada en Barcelona

capital social 20 millones de reales

Sub-Director en la isla de Menorca

D. PASCUAL JOSÉ HERNANDEZ

Esta Compañía por sí solo cuenta en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demas de su clase.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39.